

EL GRADUADOR

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

Solo todos los dias excepto los lunes.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante...	6 rs. mes.
En los demás puntos.	20 - trimestre.
Fuera de España.	60 - "

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.

PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose su juicio crítico si se juzga conveniente.

Alicante 17 Octubre de 1880.

¡GIBRALTAR!

Tiene razon nuestro estimado colega «El Mercantil Valenciano» á la aspiracion liberal de España ha ido siempre unida la patriótica tendencia á completar nuestro organismo nacional con las reivindicaciones que la razon geográfica, histórica y jurídica aconseja. La unidad Ibérica iba tan unida al programa progresista como si formara parte de los dogmas del partido, y si la tentativa realizada en 1870 hubiera alcanzado éxito, otra seria la suerte de la Revolucion de Setiembre.

La guerra de Africa, noble tentativa de realizacion de nuestros destinos en Marruecos, obra, fué de los partidos liberales que, sacrificando al sonar los primeros tiros todas sus divisiones y antagonismos, aparecieron unidos como un solo hombre y con un entusiasmo incomparable al servicio de la causa nacional; y no hubo entonces otra nota discordante que la de San Carlos de la Rápita, debida á la insensata reaccion absolutista.

No es de extrañar, pues, que la prensa liberal, aun cuando herida por la tiranía conservadora, no debiera tener fuerzas mas que para librarse de esta, con agrado, no obstante parte de su actividad á la defensa del honor y de la integridad de la patria, á la obra futura de sus grandes ideales y á señalar las torpezas y las debilidades de nuestros gobiernos conservadores en puntos tan vitales para la nacionalidad; y ayer clamando contra las abdicaciones conservadoras en Joló y en Marruecos, hoy despertando la atención del gobierno sobre lo que en Gibraltar ocurre, mantenga vivo el culto de nuestros ideales de reivindicacion y engrandecimiento, en la conciencia nacional.

¡Gibraltar! Ya lo hemos dicho en varias ocasiones: ni á Africa ni á Iberia podemos ir sino por encima de ese peñon, arrojado como gigantesco obstáculo por la criminal debilidad de la monarquía absoluta, en el camino de nuestro engrandecimiento. ¡Y si no fuera mas que un obstáculo...! Es al mismo tiempo un borron sobre nuestra bandera. La honra y el interés de la patria aconsejan á la vez á los partidos democráticos, á los partidos que mañana han de gobernar, los del porvenir, tener fija su mirada en ese pedazo del territorio español sobre el cual no ondea la gloriosa bandera roja y amarilla. ¡Ah, cuán indestructible seria en España la obra democrática, si al satisfacer las necesidades de la libertad y del progreso, realizara tambien alguna de esas reivindicaciones territoriales!

Pero lo repetimos, esa es la obra de mañana: hoy dividido el pais por terribles contradicciones interiores; fuera de su natural asiento la socie-

dad española; atravesando aun la crisis que ha de conducirla á sus naturales y legítimos moldes, solo de bemos mantener encendido el faró que ilumina el derrotero de nuestros futuros destinos, recordando en todas las ocasiones que nuestra honra y nuestro interés como potencia europea aguardan reparaciones y sacrificios.

A esto contribuye una carta publicada en «El Imparcial» por un vecino de la Línea de Gibraltar, que mejor que todas nuestras crónicas, dá cabal idea de lo que allí ocurre, motivo por el cual creemos oportuno reproducirla.

Héla aquí:

«Señor director de *El Imparcial*.

La insistencia con que durante los pasados dias vienen ocupándose todos los periódicos de invasiones hechas por el ejército inglés que se halla de guarnicion en Gibraltar en territorio de España, me mueven á dirigirle estas líneas.

Viviendo de largo tiempo aquí, he tenido ocasiones frecuentes de conocer la índole del asunto ahora debatido, y no pocas veces he sentido encenderse mi sangre de español al espectáculo de humillaciones que bien quisiera ocultar, si no fuera pecado el silencio en determinadas circunstancias.

La fecha de nuestras concesiones es antigua y puede decirse que desde 1804 el tratado de Utrecht ha sido letra muerta. Por la fecha á que me refiero se declaró una epidemia en Gibraltar, y las autoridades inglesas solicitaron y obtuvieron á título de devolución 100 000 metros cuadrados como campo de desahogo, á contar desde el pié de la Laguna. Terminada la epidemia, los ingleses no devolvieron el terreno adquirido, ni el gobierno español recordó lo pactado.

Pasaron algunos años, y en 1828 otra epidemia disculpó una nueva solicitud de 50 000 metros cuadrados que pa aron y quedaron en dominio de Inglaterra, á pesar de la formal promesa de devolución. Empezaron entonces los contrabandistas británicos á usurpar lenta y sagazmente terreno, en tanto que nuestros gobiernos, siempre prudentes y amables, quisieron evitar todo conflicto y no trataron siquiera débilmente de obligarlos á permanecer dentro de la Laguna, situada al pié de las murallas.

Váanse hoy estas erizadas de cañones de 38 y 100 toneladas, mientras que España carece de ellos en Sierra-Carbenera, en Punta Carnero y Tarifa. Olvido tanto mas indisculpable, cuanto que organizados militarmente estos puntos, haríamos imposible el paso por el Estrecho.

Nuestro dignísimo comandante general señor Canaleta puso todo esto en conocimiento del gobierno y dió por su parte órdenes severísimas al comandante militar de la Línea, Sr. San Juan, para que contuviera el avance usurpador de los ingleses.

Hízole así el Sr. San Juan, y transmitió las órdenes á los soldados del regimiento de Soria, que dán la centinela de la frontera.

El día 8 de Setiembre, y á cosa de media tarde, el soldado Manuel Hernan-

dez Ocaña, que se hallaba de patrulla, despejando el campo español de las mujeres que se dedican á entrar contrabando por la puerta de la Línea, escapando por todos los medios imaginables á la vigilancia de los carabineros y de las matronas, ejercia su cometido á 140 ó 150 metros de distancia de las últimas garitas inglesas. Un oficial inglés, el que mandaba la guardia, adelantóse con despotas ademanes hasta el citado soldado, diciéndole se retirara 250 pasos mas allá y gritándole: *spaniard, spaniard*.

El soldado no se movió, limitándose á contestar: *spaniard, spaniard, no, inglés, Laguna, Utrecht*.

Al ver la negativa, el oficial llamó á su guardia para prender al Hernandez Ocaña. Pero éste, al ver acercarse armados un cabo y cuatro soldados colorados (asi llaman aquí á los soldados ingleses), caló serenamente su bayoneta y metiendo una cápsula en el Remington se lo echó á la cara dispuesto á hacer fuego.

Ante esta actitud el oficial inglés se retiró con sus soldados. Impúsole sin duda alguna el valor heróico de aquel hombre que esperaba sereno el ataque, solo para defender los derechos de todo un pueblo, enfrente de las formidables baterías inglesas y de un ejército de siete mil hombres.

Hernandez Ocaña quitó la cápsula, puso el arma en su lugar descansó y tendió la vista en derredor para contemplar á las cien ó doscientas personas, testigos de su serenidad.

—Ahora fuera del campo—les dijo, —y cada qual á su casa como ha hecho el oficial inglés con sus colorados. En el campo no cabe nadie mas que yo para echar á los contrabandistas, que de todo tienen la culpa. ¡Maldito tabaco y á cuantos vagos de la Línea mantiene esta plaza de Gibraltar! Este maldito tabaco hubiera sido mi perdicion y la de mis compañeros y la de España si esta tarde nó tocan retirada los colorados; porque yo me llevo de viaje, si me atropellan, á tres ó cuatro colorados, que hubieran echado patatas y manteca por las narices. Mas vale que no haya sucedido nada, y así seguiremos con prudencia enseñando los dientes á los coroladitos que nos quieren quitar mas terreno. ¡Pobres coloraditos! ¡si querrán quedarse con España, como con la India!

Y continuó sus paseos, despues de este discurso tan elocuente en medio de la rudeza de su forma.

He sabido que el coronel Sr. Gimenez San Juan llamó al Hernandez Ocaña, le dió las gracias por haber evitado un conflicto con su prudencia, buen tacto y serenidad.

Todo esto pasó como digo la tarde del 8 de Setiembre entre tres y cinco de la tarde. Desde entonces siguen los contrabandistas traficando con doble escándalo á la vista de los soldados ingleses. Los nuestros contemplan irritados estos escándalos, no obran por evitar un conflicto y se encuentran cobidos en absoluto, sopena de dejarse prender en territorio español, lo que seria la mayor de las ofensas y el mas bechorroso de todos los baldones.

Origen de muchas de estas cosas, aunque parezca extraño, es el incremento que tomó y va tomando la Línea. Tiene mas de 12,000 almas, ninguna de ellas consagrada á la industria, á la

agricultura ni al comercio estable. Hay aquí 200 chinos licenciados de presidio que van diariamente á Gibraltar á vender huevos y trapos ó á hacer cigarros; 400 hebreos que tienen sus tenduchos en Gibraltar; 5,000 carboneros, muchos de ellos consagrados á este comercio por ocultarse en su oscuridad; á las miradas de la policia; 3,000 portugueses que se dedican á carpintería, albañilería y obras en Gibraltar; 600 hijos de esta poblacion que tienen en ella pequeñas tiendas de comercio, y 2,000 vagos reconocidos que viven del inórdico y del contrabando en pequeña escala.

Toda esta poblacion encerrada en casas pequeñas, súcias y carísimas forman la Línea. De qué viven todos ellos no se sabe, aín cuando no dejan de dar gran contingente los 400 ó 500 almacenes de tabaco que posee la plaza Gibraltar.

Se calcula que salen de dicho punto 5,000 arrobas diarias de tabaco. ¿Dónde se fuman? He ahí el problema. El gobierno español podría desoifrarle y vendrían á sus cajas el 50 por 100 de beneficio que los contrabandistas de este género usurpan al Tesoro.

Al amanecer del amanecer, salen de la Línea como locomotoras disparadas cuatro ó cinco mil personas que acuden á tomar tiquetes en las inspecciones inglesas para poder entrar en Gibraltar.

Nueva ofensa para España, porque los ingleses entran en nuestro territorio como quieren y sin que nadie les exija requisito alguno. Y á este propósito recuerdo el relevo de un cónsul que quiso establecer idéntica medida que ellos en nuestro territorio.

Vienen diariamente en grandes masas, atropellando á todo el mundo por la carretera y acompañados de sus numerosas jaurías de perros, para correr en el monte las zorras que á él trajeron y que tantísimos daños han hecho en los ganados de nuestro campo. Llaman á la Línea el arrabal asqueroso de Gibraltar, y dicen que sus habitantes son como todos los españoles.

Esta es, señor director, la verdad lisa y desnuda de cuanto aquí pasa. Déjelo á su consideracion; y autorizándole para que haga de esta carta el uso que mas le conviniere, queda suyo afectísimo S. S. Q. B. S. M. — *Un español neto.*

Despues de lo dicho por el *español neto*, solo nos falta poner como contera á su carta, el lacónico comentario con que un periódico inglés de Gibraltar, «El Calpense», contesta á las reclamaciones españolas:

«Inglaterra, dice, tiene 70 buques acorazados, que montan 800 cañones de grueso calibre del sistema moderno (el total de su marina de guerra es de 600 buques).»

Está bien.

El periódico federal, madrileño «La Union» nos dedica un suelto en su número del 14, en el cual dice que cuando conteste á «El Globo», lo hará á la vez á nuestro artículo del dia 12. No vemos el motivo por qué el apreciable colega quiera diferir su respuesta para entonces, mayormente cuando nuestro artículo estaba consagrado á demostrar á «La

Union» la inexactitud de algunas de sus afirmaciones respecto al discurso de Castelar en Aleira, á lamentarnos de que el colega se dejara llevar con abandono de su odio personal á dicho amigo, y á probarle con párrafos de otro discurso pronunciado hace diez años, que el Sr. Castelar ya recomendaba entonces la mayor cordura, y advertía que las libertades conseguidas podrian perderse por imprudencia ó por excesos de los mismos que las habian traído á la vida.

Poco le hubiera costado, y mucho le favoreceria al colega, el confesar que estuvo apasionado al escribir su artículo titulado «El discurso de Aleira;» pero, ya que por razones ignoradas no quiere contestarnos ahora, aceptamos el plazo que nos marca, y nos permitimos acariciar la ilusion de que rectificará su juicio, por respeto á la justicia, y por respeto al público.

Lo demás del suelto es tan personal, revela un odio tan profundo al Sr. Castelar, que no merece ocupar la atencion del público.

Por lo visto «El Eco» conviene en que «entre los servicios públicos, ninguno existe que cause mayores molestias ni ocasione mas grandes abusos, que el de la recaudacion de consumos,» mayormente, añadimos nosotros, si como en Alicante, se halla este servicio á merced de un conservador muy valido é influyente entre sus correligionarios.

Y pregunta á este propósito el citado colega, para qué restableció la república esa contribucion que echó abajo la revolucion de Setiembre.

Para salvar el crédito de la nacion, pagando los despilfarros, por no darles otro nombre, de los gobiernos conservadores y atender á los exorbitantes gastos que producian las contiendas civiles promovidas y sustentadas en su mayor parte por los amigos del diario neo.

Por lo demás, ni entonces servian de rémora como ahora al comercio y á todas las industrias, ni se pagaba por ese impuesto la mitad de lo que hoy exigen los conservadores.

Los periódicos ministeriales de esta capital nos llaman repetidamente la atencion sobre la última circular del Gobernador de la provincia concediendo un nuevo plazo á los alcaldes para que satisfagan sus haberes á los maestros de escuela, á fin de probarlos que estos funcionarios no han visto con igual indiferencia que otras veces, la anterior amenaza del Sr. Santamaría.

Esperen los citados colegas á que termine la nueva prórroga, y veremos cuántos Ayuntamientos cumplen su promesa.

Y entonces hablaremos.

Al cabildo que celebró el viernes nuestro Ayuntamiento, no acudió ni uno solo de los concejales de oposicion.

Dicen que no les es conveniente hacer hoy la oposicion.

¿Por qué dirán esto?

Recientes aun los tristisimos sucesos de Callosa de Segura, dicese que tambien por cuestion de riegos se halla sumariado militarmente el Al-

calde de otro pueblo limitrofe, por amenazas dirigidas á los guardias civiles que auxiliaban al Sindico en la operacion del reparto de las aguas de esta última localidad.

¿Saben algo de esto «La Provincia» y «El Eco» que tanto encomian el buen orden y la felicidad que se disfruta hoy en los pueblos?

Añádese que el gran cacique de la comarca ha interpuesto toda su influencia y la de algunos elevados funcionarios de la provincia, para detener el curso del sumario y anular lo actuado; pero parece que todo ha sido inútil ante la entereza del digno jefe inmediato de aquellos guardias, el cual elevó ya la causa á la Capitanía General de Valencia, en cumplimiento de una orden de este respetable centro.

Relativamente al alcalde aludido, se dicen tambien otras cosas que nos prometemos averiguar con certeza, siendo la mas fácil de anunciar por ahora su confianza de que pronto será relevada de aquel puesto la fuerza que hoy presta allí sus servicios.

Solo esto nos faltaba para no poder vivir en los pueblos; que el repugnante y odioso caciquismo de estos tiempos avasallara tambien á tan benemérito Cuerpo.

Entonces la emigracion sería completa.

En contestacion al suelto que ayer nos dedica el diario municipal, comentando un párrafo de nuestro artículo «Otro conflicto,» debemos manifestarle que las quejas expuestas por nosotros, las oímos de boca de los mismos interesados, y que los comentarios con que las acompañamos están harto justificados en la conducta observada por sus amigos, cuantas veces han ocurrido cuestiones análogas.

Dice «La Union» de Madrid, que el Sr. Castelar grita ¡vivan los frailes!

No es cierto; y en verdad nos extraña que un diario tan sério como el colega, incurra en tales inexactitudes.

El Sr. Castelar, demócrata siempre, lo que quiere, es libertad igual para todos, porque no siendo así, no es tal libertad.

¿Es que «La Union» quiere libertad para unos y medidas absolutistas para otros?

Tenemos entendido que los peritos han informado ya en la reclamacion presentada con motivo de haberse vendido por el Estado unos trozos de las murallas de esta ciudad, situados entre la plaza de San Francisco y Torreon de San Nicolás, y parece que consignan que no pueden determinar si los mismos pertenecen ó no al reclamante, á causa de haberse perdido los antiguos lindes.

Esto á lo visto, se funda en que por escritura de 1785 fueron establecidos tres jornales de tierra rotulados, ó sean doce tahullas, junto á la montaña de San Francisco, de los que se dice formaron parte dichos trozos;

pero del acta del apeo practicado en 1816, resulta que del deslinde que entonces se ejecutó, aparecen sobre 37 tahullas, es decir 25 mas de las establecidas, viniendo á parar que de no haberse sujetado á la cabida y linderos de la escritura primordial, los peritos de aquella época cometieron una irregularidad.

Si ahora no se conocen los lindes, es imposible afirmar que los terrenos en cuestion son los mismos que se solicitan; sin embargo, el lindero del Norte, ó sea el de Manuel Bojani que se menciona en la escritura del establecimiento, hoy debe existir con el nombre de Huerto de Fianza, y si se hubiera tomado como punto de partida, se habria visto que entre este y la linea que divide el glasis de las fortificaciones, hay sobre 25 tahullas en lugar de las 12 establecidas; además que por el Sur las murallas nunca han podido lindar con huertos del reclamante, por lo cual no han pertenecido á las tierras establecidas, segun lo indica tambien la configuracion del terreno, circunstancia que ha pasado desapercibida para los peritos.

Estaremos á la mira de este asunto.

Aun después de la prision de la partida de que ayer hemos hablado, quedan todavia en las provincias de Ciudad-Real y Toledo los siguientes criminales: Juanillones, Moraleda, Laureano de la Cruz y Castrola, á pesar de que este último desde que mató á su compañero Farruco, dicen los periódicos ministeriales que reside en el extranjero.

Como se vé, la criminalidad tiene aún dignos representantes, y los amigos del Gobierno motivos para continuar felicitándole por la seguridad personal que en todas partes ha sabido conquistarnos.

Leemos en «El Mundo Político:»

«El hombre que votó en blanco cuando las Cortes revolucionarias pretendieron dar un rey á España; el que se decia dispuesto á perder hasta la vida, si fuese necesario, por la unidad católica; el que quiere coger el cielo con las manos cada vez que el Sr. Sagasta habla de interpretar en el sentido más lato el art. 11 de la Constitucion; el que se llama ministro católico de un Rey católico y en una nacion eminentemente católica, el Sr. Cánovas del Castillo, al dia siguiente de dar la mano y poner en libertad á uno de los más funestos y tenaces cabezas de la insurreccion cubana, que tantos sacrificios, tanta sangre y tanto oro costó á la noble y sufrida España, acaba de expulsar á un sacerdote porque, á juicio de un gobernador ó de un alcalde «predicaba doctrinas contrarias á las opiniones del Gobierno.»

Esto no se ha visto ni en los dias de mayor desenfreno de la revolucion de Setiembre; á esto no se han atrevido ni el Sr. Montero Rios, ni el Sr. Romero Ortiz, ni el Sr. Castelar ni el Sr. Pí y Margall ni el Sr. Salmeron, ni los mismos hombres de Cartagena.

¿Qué precedente sienta el Sr. Cánovas del Castillo? ¿Qué idea tiene formada el Sr. Cánovas de la religion que profesan los españoles y él dice que profesa?

Nó; esto no puede tolerarse, esto no puede pasar sin energía y universal protesta.

Ya que nada respeta el Sr. Cánovas

en lo humano, respete si quiera el templo.»

Despachos telegráficos

Paris, 15.—Hoy continuarán las medidas de rigor contra los jesuitas que amparados en la ley comun desempeñan cátedras en establecimientos particulares de Francia.

Ragusa, 15.—El general turco Riza-baja, delegado al efecto por la Puerta, ha recibido instrucciones detalladas para proceder inmediatamente á la entrega de Dulciño á los montenegrinos.

Se cree que los albaneses, que se niegan á ceder la plaza, no pondrán oponer seria resistencia á las numerosas fuerzas de que dispone Riza-baja.

Londres, 15.—La edicion de esta mañana del «Daily News» asegura que los gobiernos de Alemania, Austria y Francia están de acuerdo para favorecer un cambio de dinastia en Constantinopla.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.

Madrid 15 Octubre 1886.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: A juicio de personas muy allegadas al Sr. D. Claudio Moyano, este á pesar de los deseos de sus correligionarios, no piensa por ahora reunir la junta directiva del partido moderado histórico.

El Sr. Conde de Cheste se encontraba hoy restablecido de la indisposicion que por espacio de unos dias le ha retenido en su casa.

Los capitanes generales de los ejércitos nacionales, en vista de la solucion dada á la cuestion de etiqueta consabida, han acordado asistir á la recepcion que habrá en Palacio el 25 del corriente. Esperase en Madrid para el 28 del actual al Sr. Duque de la Torre el cual saldrá para sus posesiones de Andalucía á primeros de Noviembre. El señor Duque aprovechará su estancia en esta córte para felicitar á la reina Cristina por su completo restablecimiento.

El Presidente del Consejo de ministros, al decir de sus amigos, ha pasado la noche última con alguna intranquilidad efecto de la indisposicion que desde hace unos dias le viene molestando. Hoy ha recibido á los ministros de la Guerra, Hacienda y Ultramar que han ido á visitarle.

En las provincias de Ciudad Real y Toledo ha producido el mejor efecto la noticia del brillante servicio que ha prestado la Guardia Civil en la persecucion del bandidismo que tiene amedrantados á los habitantes de aquellas comarcas.

En el tren de esta mañana ha llegado de sopetón y sin que le esperase nadie, el señor D. Práxedes Mateo Sagasta. La noticia como es de suponer causó verdadera sorpresa entre los fusionistas, muchos de los cuales no la dieron crédito, pero sin embargo, y para salir de dudas, fueron á casa del recién llegado á quien vieron y saludaron afectuosamente. Por la tarde le han visitado los Sres. Martinez Campos y Alonso Martinez y con tal motivo le han hablado de las cuestiones de actualidad, pero á grandes rasgos.

Esta tarde se ha dicho que todos los individuos del directorio del partido liberal dinástico que se encuentran en Madrid asistirán á la gran recepcion que en la semana próxima habrá en Palacio de la plaza de Oriente; pero que antes el Sr. Sagasta visitará á la reina con el fin de ofrecerle sus respetos y felicitarla por su restablecimiento.

Parece que las empresas de ferro-carriles tratan de poner trenes baratos para promover la concurrencia á las próximas fiestas reales que se preparan en esta capital.

En centros oficiales se ha dicho que á mediados de Noviembre empezarán á embarcarse en Cuba para la península, los diez y siete mil hombres de aquel ejército que por disposición del gobierno y de acuerdo con el gobernador superior de dicha isla, se ordenó su regreso.

Los rumores que corrieron en la madrugada de hoy sobre que el ministerio de Francia había dimitido, son inexactos.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Gracetillas.

TEATRO PRINCIPAL.—El aspecto del teatro anoche era magnífico. Le mejor de la sociedad alicantina se encontraba allí reunido.

La temporada empieza pues con buenos auspicios. El público ha recibido bastante bien en las Hijas de Eva, á las primeras partes que se presentaron á las que no es posible juzgar en una sola función, por lo cual dejemos este trabajo para cuando las oigamos en otras obras.

BONITOLES.—Los hemos visto, es mas, los tenemos probados ya, y son exquisitos, y sobre todo *hermosos*, grandes y sazonados.

Los aficionados á esta clase de salazén pueden acercarse á la librería de don Vicente Lledó, calle Mayor, esquina á la plaza de la Constitución y allí darán razón del sitio de venta y de la baratura de sus precios.

LUNA DE MIEL.—La deseamos muy larga y extraordinariamente feliz á los apreciables y distinguidos jóvenes conyugues D. Manuel Ruiz Carratalá y Señal Francisca Porcel, que saaban de unirse por el santo é indisoluble lazo del matrimonio.

Después de la seremonia religiosa, los alegres y simpáticos novios marcharon á la buelta á pasar unos días en una de las fincas del referido Sr. Ruiz.

UNA APUESTA.—En la mañana de ayer se veía multitud de personas en Campoamor y carretera de Alcoy, esperando la llegada de un andarin que se habia propuesto salir á las 6 de la mañana de Alcoy, llegar á la entrada de esta ciudad, y estar de regreso en el punto de partida, á las 4 de la tarde. En vano le estuvieron esperando, porque en cambio, se presentó uno de los muchos vigilantes que se habian apostado en la carretera, diciendo que el andarin se habia quedado cerca de San Vicente á causa de haberle sobrevenido un dolor de vientre.

De Alicante á Alcoy, se cuentan ocho

heras á buen paso, y aprovechando las veredas. Nuestra hombre se propónia salvar el trayecto, en solo cinco horas, y sin descansar, volver á dicha población.

La cantidad jugada, parece que es respetable.

PAÑERÍA Y SASTRERÍA.—Hoy, según nuestras noticias, llegará á esta capital el aventajado maestro en el difícil arte de cortar y coser elegantes trajes, contratado en Madrid por nuestro amigo el Sr. Rubio; de manera, que el lunes las personas de buen gusto podrán ya servirse de este nuevo establecimiento de sastrería y pañería, en la seguridad de que por los precios ordinarios y aún con algunas mas economías, obtendrán ricos y elegantísimos trajes.

Ya dijimos en otra ocasión que el maestro que hace venir el dueño de dicha pañería, Sr. Rubio, es de los primeros entre los mas aventajados de la Corte, hermano y discípulo del primer cortador que tienen en su acreditado establecimiento los Sres. Muñoz y Pedraza.

UN PEDIGUENO.—Hablamos por boca de un comerciante de la calle Mayor.

«Sr. Alcalde, trato de pedir un favor (al fin es pedir algo), á la corporación que V. preside.

—Pida V. elector incorruptible, que será servido en el acto

—Bajo V. la vista alcalde de mi alma, y fijese en esos ojos que parece quieren tragarme.

Pues bien, si llueven cuatro gotas se llenan hasta los bordes, siquiera sea para atestiguar que mandando ustedes, lo que es el agua, vá tirada por las calles.

El alcalde se amosca y contesta:

—¿Bien qué?

—Como uno de los primeros contribuyentes, pido que se compongan las aceras de la calle Mayor.

—Pos ahora se niega esto; no es posible la reforma.

—Señor, ¿y no se me concede? á mi que soy un propietario que pago religiosamente hasta el impuesto de la sal.

—Pues, por eso, hombre, pues por eso! Porque paga V. la sal y es primer contribuyente.»

Y ahora decimos nosotros que no entendemos estas cosas.

Si se desatiende la petición de muchos contribuyentes, ¿de quién entonces van á hacer caso?

¿De quién?

De... no lo sabemos

RECLAMOS.

Pianos de las mejores fábricas del reino y del extranjero; se venden, se cambian y se alquilan á precios sumamente económicos en casa de D. Pedro

A. Gil, calle mayor, número 18, tienda de modas del Aguila de Oro.

Traslacion.—El almacén de Harinas de la calle de San Nicolás número 10 se ha trasladado al núm. 14 de la misma. En dicho establecimiento se espandan toda clase de harinas y salvados, á precios muy baratísimos.

ANUNCIOS.

Molino harinero de D. Tomás Tato. Frente á la estación del ferro-carril. Se admite toda clase de grano para su molienda á los precios siguientes: Cahiz de trigo, 22 rs.—Id. de cebada, 16 rs. 10—15

CONFITERIA.—Variaciones de dulces secos yemas y mazapan de Toledo. Peladillas y anises, etc., á 5 reales libra. Bizcochos rellenos. Pasteles de pasta-flora de Múrcia á 4 reales docena. Idem de Ojaldré del país, á 4 rs. Cabellos de ángel y batatas, á 24 cuartos libra. Meladas de membrillo á 24 cuartos. Rollitos de yema y otras pastas propias para chocolates, á real docena.

Se admiten encargos de ramilletes, tortadas, pasteles, bizcochos y cuanto comprende esta clase de arte. Siempre con un 50 por 100 de rebaja.

Calle de San Agustín, núm. 4, bajo interior. Sin aparato de establecimiento.

La Valenciana.—Gran barato de un bonito y variado surtido de tiras y entredoses, á precios de fábrica. Mayor, 34.

Sombrería de Marcelo Lesada, calle Mayor, núm. 12

Además del magnífico surtido de sombreros de moda propios para la estación en que vamos á entrar, ofrece Marcelo Lesada las últimas novedades en corbatas, cuellos, puños, chalinas, guantes, abanicos y un gran surtido en perfumería de las mejores fábricas del extranjero y una rica colección de bastones del mejor gusto y muy elegantes.

Mayor, 12, frente al Casino. 13—15

Los carpinteros, herreros y demás oficios:

Azuules, bacias, garlopas, cepillos, junteras, gullames, tenazas, alientes, cortafrios, visagras, limas, escofinas, sierras, serruchos, verduges, compases, cerrajas, trincadores, fleberos, saca bacas, triangulos, barrenos, barbiquies, formones, gábias, reblores, escudras destornilladores y cuchillos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17. 29—50

Gran surtido de ferreteria.—Pernales de todas tamaños. Visagras é frenos de todas dimensiones. Pasadores

de rabillos, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala, y cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parrequianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núm. 13, 15 y 17, Alicante. 28—50

Los hojalateros.—Hojalatas dulces CA. IC id. id. CA. CD (marca)—Grifos metal todos números.

Estafío superior, Bandera y Cordero. Lámparillas para aceite, tamaños corrientes.

Cobre en planchas, varios gruesos. Latón en planchas, varios números.

Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13, 15 y 17

Máquina para coser, Singer.—Se vende una muy barata completamente nueva, último sistema, provista de todos los accesorios.

Darán razon en la imprenta de este periódico.

Camas inglesas, maqueadas de hierro y de metal fino.—De un cuerpo.—De canónigo é camaras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13 15 y 17 Alicante.

Ebanistería y tapicería de Antonio Samper y Jordá, Princesa, 5.

Se tapizan sillerías y camas de muebles. Se adornan habitaciones y se confeccionan colgaduras. Tambien se venden con suma baratura sillas de nogal, caecianas y blancas al por mayor y menor

Depósito de maderas del Norte y de carbon de piedra.

Paseo de Mendez-Núñez (antes de la Reina), núm. 29, y calle de Bailen (antes de la Torreta), núm. 11.

P. R. Dahlander, Alicante.—Representante, D. Amado Alberola. 24—30

VAPOR BESÓS.

Saldrá el 19 del actual, para Barcelona, Cete y Marsella.

Amite carga y pasajeros. Lo despachan: Sres. Viuda é hijos de Gregorio Carratalá San Fernando, 25.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Gran función para hoy, á las 8 en punto.—La zarzuela en 3 actos, *Los Diamantes de la Corona*—El baile, *El Gig*.

Entrada general, 3 rs.—Media, 2.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

La verdadera economía está en la
Pañería y Sastrería Catalana,
Calle Mayor, núm. 20.

ELEGANCIA Y BARATURA.

Se acaban de recibir grandes novedades para la temporada de invierno, géneros del país y del extranjero para trajes de caballeros, en Tricots, Gergas, Chaviots, Vicuñas y todos cuantos géneros se deseen en el ramo de Pañería.

Esta Casa puede confeccionar todas cuantas prendas se le encarguen con prontitud y esmero.

Mayor, número 20.

PERFUMERIA Y VARIOS GENEROS

DE
ANTONIO GUILLEN MARIN,

Calle Mayor 16, frente a la de Muñoz, antes de las Almas.

El dueño de este establecimiento deseoso de complacer a sus numerosos favorecedores tanto en esta ciudad como los demás pueblos de la provincia, tiene hoy el gusto de ofrecer a ustedes un completo y variado surtido de las mejores fábricas del país y del extranjero.

PERFUMERIA.

Pomadas, aceites, cosméticos, jabones desde el infimo precio de un real hasta diez y seis reales pastillas; polvos, extractos, entre ellos el Kampaca, el Piñango, la verdadera miel de Inglaterra, de Alemania y otros que sería prolijo enumerar; aguas para el tocador como son Kampaca, vinagrillos el Kanago, aceites, agua de la Belleza, colonia y la verdadera agua de Florida de Murray y Lanman de Nueva York, toda clase de polvos y pastas para la dentadura y las aguas de Botot y del doctor Pierron para el mismo uso; tambien se encuentran en el mismo establecimiento tintes para el cabello, como son el agua de Navarra, Phení, Almlton, Richart, Cavour y muchos otros.

QUINCALLA.

Juegos completos de jomelos y botanaduras, medallones, pulseras de doble coralina, concha y otras bonitas cadenas de níquel de uno y dos ramales niqueladas, doble, acero, couchout y búfalo, pendientes de doble, y para luto, peinadas de cuantas clases se deseen, horquillas de concha y cuanto se pida para el peinado de las señoras, portamonedas, targeteros petacos de piel de Rusia y Australia y carteras.

BISUTERIA.

Paraguas, sombrillas, antúcares, cepillos para ropa, cabeza, peines y uñas, limpia uñas, tijeras, peines, lencerías de boj, búfalo y concha, brochas, navajas para afeitarse, y

MAGNÍFICOS ESTUCHES

de perfumería para regalos y caprichos trofeos de lo mismo para el tocador de las señoras, calcetines ingleses, medias y chalinás.



HIERRO BRAVAIS
(HIERRO DIALISADO BRAVAIS)
Contra la Anemia, Clorosis, Debilidad, Extenuacion, Flores blancas, etc.

El Hierro Bravais (hierro líquido en gotas concentradas), es el único exento de todo ácido; no tiene olor, ni sabor y no produce estreñimiento, diarrea, calores, ni fatiga en el estómago; además es el único que no ennegrece jamás los dientes. Es el más económico de los ferruginosos, puesto que un frasco dura un mes.

Depósito general en París, 13, rue Lafayette, y en todas las Farmacias. Desconfiar de peligrosas imitaciones y exigir la marca de fábrica indicada en este anuncio. Pidiéndolo por carta franqueada, se remite gratis un interesante folleto sobre la Anemia y su Curación.

Se vende en la farmacia de D. José C. Bellido.

Farmacia de Aguiló

Jarabes refrescantes preparados por
AGUILÓ. FARMACEUTICO

Preparados con zumo de grosellas frescas, agraz y granadas; con las aguas destiladas de cidra y limón se encuentran sus respectivos jarabes en esta farmacia a razón de 4 reales botella abonando medio real por la devolución de la misma. Su generalizado uso principalmente en la estación del verano para mezclar con el agua para tomar la magnesia efervescente y los papeles gaseosos, escusa indicar sus ventajas por demasiado conocidas.

Además se encontrarán preparados en esta farmacia los jarabes tónico-reconstituyentes, de rában y yodado, de quina, de quina y hierro, de yoduro ferroso, de clorhidrofosfato de cal, etcétera, las píldoras ferruginosas de Bland, de Valles, las grageas de lactato de hierro, de proto-cloruro de hierro, de Blancard; las grageas anti-blemorragicas de bálsamo copaiba, de cubebina, las purgantes de acibar, las vermífugas de santonina etc., las cápsulas gelatinosas de aceite de hígado de bacalao, de esencia de tremen tina, de copaiba, de copaiba y cubebas, copaiba y alquitran, perlas de ether, gránulos dosimétricos etc.

Además se encontrará un surtido de especialidades nacionales y extranjeras; de aguas minerales, medicinales; de bragueros, viberones y demás objetos, de ortopedia.

Farmacia de Aguiló, 51; Mayor Alicante

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa.

La única que cura sin el auxilio de otro medicamento.—Se vende en las principales boticas del universo. (Evigir el método). 30 años de éxito. París, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de BROU, rue Richelieu, 102.

FARMACIA BELLIDO

Plaza de Isabel II.—ALICANTE.

Aceto de hígado de bacalao emulsionado por la pancreatina.
Este nuevo y heroico remedio, grato al paladar por su delicado sabor y olor se presenta bajo la forma de la mas rica manteca de Holanda proporcionando al enfermo el placer de poderla tomar con tostadas en el té, café, chocolate, leche, etc., constituyendo un agradable desayuno para todas las personas que por su estado delicado y por indicacion facultativa tenían que hacer uso del aceto de hígado de bacalao, cuyo repugnante olor y sabor es conocido de todos. Los múltiples ensayos hechos por las principales notabilidades médicas de Francia y otros países han demostrado que en nada disminuyen ni se alteran las virtudes terapéuticas del aceto de hígado de bacalao usado hasta el día, teniendo la inmensa ventaja de hacerlo agradable al paladar para que puedan usarlo hasta las personas mas delicadas y los niños.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

En este establecimiento se ejecutan cuantos trabajos se pidan convenientes al ramo, a precios muy reducidos.

TIPOGRAFIA DE R. JORDA

Emplazamiento potable, salubridad y economía, recomendada por personas competentes. Próximo el día en que la Compañía de Aguas Normandy pueda efectuar al público inserta plomadora pueda efectuar las principales condiciones.

El precio será de diez céntimos de moneda por cada litro de agua. El importe de los abonos se cobrará semanalmente, llevada a domicilio. Administración: Gravina, 14 y 16.

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE

al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fabrica, Expediciones: J.-P. LAROZE & C^o, 2, rue des Lions-St-Paul, à Paris.

DEPÓSITOS: Alicante: Hernandez, Lorenzo.

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio. El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y cuasi amara al Proto-Ioduro de hierro. Los Dentíficos Laroze de quina, pelitre y guayaco, Elixir, Polvos y Opiata.

VAPORES CORREOS TRASATLANTICOS

DE A. LOPEZ Y COMP.

NUEVO SERVICIO PARA EL AÑO 1880.

Para Puerto-Rico y Habana

Salen de Cádiz los días 10 y 30 de cada mes, y de Santander y Coruña los días 20 y 21 respectivamente, admitiendo pasajeros y carga.

Se expenden tambien billetes directos vía de Cádiz para Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas

o trasbordo en Puerto Rico a otro vapor de la Empresa, o con trasbordo en la Habana si se desea.—Más informes en Cádiz,

A. Lopez y Compañía.

Los pasajes de niños han sido reducidos recientemente. Rebajas a las familias y en el precio de las literas retenidas por los pasajeros para su mayor comodidad, además de las que ocupen. Instalaciones de lujo y con mueblaje especial a precios convencionales. En Alicante, Faes hermanos y compañía.

ROB BOYVEAU LAFITTE

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica, y en Rusia.

Garantido legitimo por la firma del Dr GIRAudeau de S'-GERVAIS.

El Rob vegetal Boyveau Laffeteur, de una digestion facil, grato al paladar y al olfato, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abscesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas o rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda a la naturaleza a desembarazarse de él, asi como del yodo cuando se ha tomado con exceso.—En todas las boticas.

Depósito general, en casa del doctor GIRAudeau de SAINT-GERVAIS, PARIS, 12, calle Richer.



GUERRA

á los reumáticos, neuralgia y dolores de cabeza.

Curacion asegurada y casi inmediata, haciendo uso del Anillo Electro Voltaico.

Acaba de recibir un variado surtido de objetos de óptica con gran variedad de gemelos para teatro, y tazas para vino.

Se vende en casa de Mr. Lassalle, óptico.

Quincalleria.

- Maletas.
- Sombrereras.
- Planchas-vapor.
- Idem ordinarias.
- Grifos superior.
- Ata-mantas.
- Bolsas de viaje.
- Sacos de noche.
- Caramañola.
- Tijeras.
- Cucharas.
- Cuchillos.
- Tenedores.
- Cucharones.
- Navajas.
- Cortaplumas.
- Lancetas..
- Peines.
- Batidores.
- Gutaperchas.
- Petacas.
- Ports-monedas.
- Cepillos.
- Sombrillas.
- Bastones.
- Bujías.
- Hules.
- Plumeros.
- Anteojos.
- Petacas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, número 13, 15 y 17.—Alicante.

DEPILATORIO INGLÉS

por Moreno Miquel.

Unica composicion sin arsénico para hacer desaparecer el vello en cinco minutos sin perjudicar, ni manchar en el mas minimo el cutis mas delicado. Treinta años de éxito, es la mejor garantía que podemos ofrecer al público de los buenos resultados de esta preparacion.

Precio, 16 reales frasco.

CREMA DE VINAGRE

por Moreno Miquel.

Cosmético preferible á cuantos se conocen. Con solo echar unas cuantas gotas de agua de lavarse la vuelve lechosa y propia para limpiar el cutis con perfeccion. Sirve para quitar las manchas, rubicundeces, pecas y granitos que salen en la cara, y tambien para aromatizar los baños de placer.

Precios, 9 reales frasco.

Depósito general Farmacia de Moreno Miquel, Arenal, 2 Madrid. Alicante farmacia de Rodríguez Hernandez, Mayor, 22.

Enrique J. Miró,

Sucesor de Rafael Abat.

San Francisco, núm. 21; Alicante.

Camas de laton doradas y de hierro maqueadas dibujos nuevos y elegantes en todos tamaños.—Celchones patente de tela metálica para las mismas. Muebles de madera torneada con asientos de rejilla legitimos de Viena. Lámparas y quinqués de todas clases desde 3 reales uno en adelante. Perfumeria de las mejores fábricas inglesas y francesas y la legitima agua de Johana, Meis Farina. Pianos de venta y alquiler. Bateria de cocina, de hierro con baño de porcelana y estafiada. Todos estos artículos y otros muchos á precios sumamente económicos.